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(Delouis), Gaëlle Beaune (Consultante RSE)

A retenir A faire

1) Points d'actualité 

-Les évaluations * : 

rappel sur le fonctionnement, point d’actualité sur le calendrier des évaluations, point 

sur les entreprises défaillantes : 

=>Orphéa (pour l’instant se retirent même si la démarche continue à les intéresser), 

=>Axis, Boîte à Gateaux, Lise Robert, Proximité : validation de l’envoi d’une lettre d’in-

formation au vu de leurs absences continues. Proposition est faite de faire une réunion

chez eux.

Divers   : proposition faite de procéder à une auto-évaluation du consortium lui même. 

OK sur le principe. Travail à mener par quelques membres du Copil, puis validation 

Copil, puis évaluation à faire faire.

Réunion annuelle d’animation des animateurs ou observateurs 2018 : proposition de 

dates à venir

-Contacts Nouveaux membres : 

Easy Tri (ZA Cana, Brive) Jean Michel Martre, spécialisés sur le déchet de bureau (mo-

bilier, cartouches d’encre, papier…). Bon contact, suivre leur probable candidature

Ce contact a été pris par l’intermédiaire d’EGEH, si des membres ont connaissance 

d’entreprises à priori intéressées par une démarche RSE=> LED, ne pas hésiter à pro-

mouvoir ces contacts.

   Vie du consortium : 

 actualisation du site LED fait et suivi. Appel par contre, à actualiser les fiches entre-

prises (faisable à partir du site)

 Bilan Carbone de LED : voir PPT de présentation. Discussion sur la manière dont 

on peut compenser les marges sur des actions RSE ou à vocation d’intérêt général. 
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 Les Ateliers :

-Révision de la grille d’évaluation : travail en cours visant à simplifier et clarifier l’utili-
sation de la grille, demande de validation de la méthode et de diverses questions
-Gestion des déchets de bureau : travail terminé voir le site LED/Bonnes pratiques et 
Outils/Gestion des déchets de bureau : plusieurs livrables  très intéressants dont 1 vi-
déo et une liste des déchets existants (mise en partage de certains outils URSSAF sur 
le sujet)
-Valorisation des actions environnementales : Sophie, Pierre Forman, Emmanuel Cou-
derc (Sothys), Gaël,  et Marie José . Travail en cours, idée faire le point sur ce qui existe
déjà pour en faciliter la communication
-RSE pour les sceptiques : Francis et Daniel Garais : Dans une structure comment sen-
sibiliser les personnes pas forcément partie prenante de cette préoccupation. Moyen : 
agréger tous les travaux déjà faits sur le sujet. 

-Groupe RPS : Michel et Stéphanie. Travail en cours en repartant du PPT existant et en 
le complétant.
-Vivre ensemble et regroupement d’entreprise : Philippe M et Aude P.

2) Fil rouge 2018 :

 Les 3 premiers répondent à des attentes de l’enquête de fin d’année 2016.

-2 mars 2018 à la Banque de France Limoges (à confirmer) : BdF et RSE
-25 mai 18 : usine du futur avec présentation par la région et témoignages de 
membres.
-14 septembre 18 (et non le 28 septembre initialement retenu) : ateliers 
environnement avec intervention ADEME (les différents outils sur les diagnostics 
énergétiques et à définir en fonction de l’enquête de fin d’année)
-7 décembre 18 : partage de bonnes pratiques + prise en compte du capital immatériel 
par Commissaires aux Comptes.

L’enquête fin d’année :

Remplir l’enquête sur le site avant le 20 décembre, celle –ci permet aussi de nourrir les
sujets de Fil Rouge. Mail d’alerte à faire

3) Rencontre avec les parties prenantes : 

-Madame Wachowiak et élus : 3 questions posées depuis plusieurs mois, pas de 
réponse et nous pensons que nous n’en saurons pas d’avantage.
-Résonance : Nouvelle réunion le 20 novembre. 1 vingtaine de participants. Claire 
volonté d’apaiser les tensions, plus consensuelle. Il en ressort qu’il n’y a plus 
d’obligation de tendre vers la certification AFNOR, les références à l’ISO 26000 ont 
disparu des diapos de présentation mais pas du site. Le clash initial semble avoir porté
ses fruits. 
De fait, Résonance s’impose comme une volonté de la nouvelle région de type « guichet
unique » pour la RSE avec ouverture sur des partenaires régionaux (voir plus de détail 
dans le CR du Copil du 24 novembre sur le site). Nous avons demandé une rencontre 
avec Résonance lors d’un futur Copil afin de définir les actions concrètes que l’on peut 
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engager. Accord du Coplein pour poursuivre dans cette voie.  On ne peut passer à ccôté
de ce dispositif. Attente d’une proposition de rdv.

-Convention avec Pôle environnement : signature convention en cours pour ceux qui 
ont donné leur accord
-Magasine Racines (voir CR du Copil) : orienté sur Innovation, devraient nous solliciter
pour un article.
-Dreal et Objectif Développement Durable : intéressés par notre Bilan 2016 et 
sollicitation pour rencontre (prévue la semaine prochaine).
-ARACT : propose aussi une collaboration avec LED (à retenir)
-CJD 19 : intervention demandée de LED (côté pratique du Développement Durable). 
Intervention Michel.
-Rappel sur les manifestations prévues autour du développement durable en région 
(voir tableau de suivi sur le site et  sur le PPT). Retour sur la réunion du SRADETT par 
Philippe M, Voir CR Copil. Importance de participer à ces réunions et d’en alerter le 
Copil.
-Thèmes des ateliers Altère (voir diaporama joint. Plusieurs thèmes partagés, 
possibilité de participer à ces ateliers).

4) La RSE en pratique dans nos entreprises 

Présentation de bonnes pratiques, de questions RSE qui se posent dans les entreprises 
du LED... 
L’idée est de présenter des initiatives, innovations, éléments émargeant à la RSE, mis 
en œuvre dans l’année, chacun pouvant ensuite s’associer ou s’inspirer des initiatives.
Discussions et débats autour de ces actions en séance.

Voir les Diapos de présentation (diffusées prochainement sur le site LED) : 

-Environnement 
Photonis, Précitol (traitement des rejets), URSSAF (valorisation des déchets bureaux et
concours photo), Silab (participation au Défi Familles Economes et tri des déchets), 
Sothys, voir plus bas

-Social/Sociétal   
Photonis (formation et accueil Personnes Handicapées), Livrable (partenariat 
LED/ALTERE pour une cause à visée pédagogique – 1 livre audio et papier d’une 
personne handicapée), URSSAF (expression libre des salariés), Celios (communiquer 
autrement =  portrait d’entreprise), Delouis (les risques professionnels, handicaps et 
prévention), 
Précitol (bien être au travail) Géonat (Sélection d’embauche avec association de 
l’équipe)

Long échange à partir du Protocole d’accord d’expression des salariés lancé à 
l’URSSAF. Un Groupe de Travail  sur les méthodes et outils mis en place dans les 
entreprises pour permettre l’expression spontanée des salariés sera mis en place

-Economie     :
Sothys( Eco conception :réduction des coûts, taille et déchets d’emballage produits), 

Transverse   : 
Egeh : Iso 9001/MAS

À retenir
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3) Bilan coplein sur l’approche Fil Rouge Bonnes Pratiques

Tour de table positif, format intéressant. Un peu plus de temps pour la présentation des
diapos serait une bonne chose.

Prochain Comité Plénier : 2 mars 2018 à Limoges

 Les évaluations : voir tableau des évaluations joint

Avons besoin de : 

-1  date  d’évaluation  de  Pierre  Luquet/Cascalhado  (normalement
avant  fin  décembre,  mais  possibilité  de  glisser  sur  le  1er trimestre
2018)
-Des évaluateurs et observateurs pour Pierre Luquet et Géonat

4


	COPIL
	Gaëlle
	Francis
	Francis

